

Luis Soto


Agenda confidencial AMLO obsesionado; Rocha, lambiscón

Desde el arranque de su sexenio, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** está obsesionado con aquellos productores del campo mexicano, principalmente los que tienen miles y miles de hectáreas, que en la época de los neoliberales recibieron en conjunto cientos de miles de millones de pesos de financiamiento en condiciones preferenciales de los bancos de desarrollo rural, así como subsidios para la siembra y cosecha de granos, y que ahora protestan tomando carretas y hasta las instalaciones del aeropuerto de Culiacán, Sinaloa, porque les quitaron los apoyos.

Son los "productores nylon", de maíz, trigo y sorgo, quienes "están siendo alentados por un partido político y una organización de productores de élite que eran antes los que se beneficiaban siempre, se quedaban con todos los subsidios del campo", acusó el primer mandatario en su conferencia mañanera de ayer. Y arremetió, "one more time", contra ellos:

¿Quiénes son los inconformes? Preguntó y él mismo contestó: "Quienes se quedaban con los subsidios. Pero hay unos muy prepotentes que tienen miles de hectáreas, incluso que rentan parcelas, son empresarios de altos vuelos; y no son políticos, políticos, sino politiqueros." Ya encarrerado, atribuyó las protestas a coyotes, chantajistas y productores que no representan a pequeños campesinos. "Son asociaciones de productores que no representan a indígenas, pequeños campesinos, ejidatarios, son los grandes productores y coyotes... estos no tienen llenadera, se quedaron mal acostumbrados. Piensan como antes,

el que si tomaban una carretera no aguantaban, como el presidente era corrupto y el secretario de Agricultura corrupto, todo era chantaje, yo estoy aquí para administrar el presupuesto, no para entregarlo a chantajistas", criticó.

Recordó el presidente que "Ahora la política es atender primero a los pequeños productores; ellos tienen garantizados sus precios justos, y en el caso del maíz, del trigo harinero, y se les está comprando a precio de garantía y a todos se les entregan fertilizantes".

Y tal vez tenga razón el presidente, comentan algunos especialistas, pero los que se quejan no sólo son grandes productores, también hay medianos y pequeños que están sufriendo las consecuencias de su nueva política asistencialista para el campo mexicano, que instrumenta el Subsecretario de **Victor Suárez**, el mismo que inventó aquella frase hueca de que "sin maíz no hay país" y el encargado de promover en la 4T la autosuficiencia alimentaria, que es un mito genial, pues lo único que ha logrado en estos años es la "insuficiencia alimentaria", señalan los "agroyuppies".

En un arranque de lambisconería, el gobernador **morenista** de Sinaloa, **Rubén Rocha**, sugirió a los productores quejosos tomar las instalaciones de **Minsa, Gruma y Cargill**, en lugar de las del aeropuerto mencionado, pero el presidente lo paró en seco y le envió el siguiente mensaje, palabras más, palabras menos: No seas... "Eso no resuelve el problema".

Sin duda alguna, la estrategia del presidente de quitarles subsidios a los productores "Nylon" de Sinaloa, Tamaulipas, Jalisco y otros estados de la República, para dárse-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 16.06.2023	Sección Primera	Página PP-4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

los a los campesinos del Sureste del país a través de diversos programas asistenciales, le garantizará una buena cantidad de votos en las elecciones del 2024, pero en los estados del norte y noreste del país podría estarse creando **la tormenta perfecta para perder los sufragios de muchos, advierten los especialistas.**

*En un arranque de lambisconería, el **gobernador morenista** de Sinaloa, Rubén Rocha, sugirió a los productores quejosos tomar las instalaciones de Minsa, Gruma y Cargill, en lugar de las del aeropuerto mencionado...*

